

El separatismo une fuerzas ante la aplicación de la ley

Los 700 alcaldes del referéndum desafían al Gobierno junto a Puigdemont y Colau. “No tenemos miedo”, dicen, copiando el grito contra el terrorismo

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**
Los más de 700 alcaldes catalanes que apoyan el referéndum ilegal del 1 de octubre hicieron público ayer en bloque su compromiso con la consulta a pesar de estar investigados por la Fiscalía. Lo hicieron, con su vara de mando en la mano, primero en el Ayuntamiento de Barcelona, recibidos por la alcaldesa, Ada Colau, y, des-

pués, en el Palau de la Generalitat, acompañados, por el presidente Carles Puigdemont. El separatismo escenificó así su desafío a la ley. Los regidores, que representan a menos del 50% de la población, aseguraron que llegarán hasta el final. “No tenemos miedo”,

dijeron, usando la frase que se convirtió en lema de la ciudad los días después del atentado de hace un mes. “No daremos ni un paso atrás”, aseguró Miquel Buch, alcalde de Premià de Mar y presidente de la Asociación Catalana de Municipios. “Hoy estamos

aquí para deciros que no estáis solos”, dijo Colau a los regidores. Puigdemont pidió a los contrarios al referéndum “que no subestimen la fuerza del pueblo de Cataluña”. En un acto en Galicia, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, sin adelantar nuevas medidas contra la consulta, pidió tranquilidad. “Las cosas volverán a su cauce”, añadió. PÁGINAS 13 A 17

EDITORIAL *Doble autoridad*

PÁGINA 10



Alcaldes independentistas, con la vara de mando en la mano, junto a Carles Puigdemont, en el centro, en primer plano. / MAXIMILIANO MINOCRI

Retrato de los catalanes que apoyan una consulta, pero no la ilegal del 1 de octubre

Los que se han bajado en marcha

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, **Barcelona**
Es revelador que mucha gente en Cataluña no quiera hablar, por cansancio o por temor a que le machaquen de un lado u otro, o ambos. Parece en realidad un mundo pequeño donde todos se conocen. Se sabe perfectamente de cualquier persona pública catalana, sea político, escritor, deportista o presen-

tador de la televisión, cuál es su postura. Y todos saben que al hablar se les coloca en un bando u otro. Ante el llamado choque de trenes, se tiende a la polarización y se censura la equidistancia. La batalla ya es entre votar o no votar, la sola defensa del derecho a decidir se ve desfasada. Pero hay quien se ha bajado del tren. PASA A LA PÁGINA 16



Doñana prepara su recuperación tras el peor incendio sufrido en su historia

La restauración rápida del parque dependerá de las lluvias de otoño

MANUEL PLANELLES, **Almonte**
Hay algunos brotes en el suelo calcinado. La superficie quemada del parque de Doñana, incendiado el pasado junio, comienza a respirar. Pero harán falta años de cuidados y que las lluvias vengan en otoño. Y que, al caer, no arrastren el terreno, erosionándolo. Los equipos y especialistas de la Junta de Andalucía ya se preparan para devolver la vida al parque. PÁGINAS 20 Y 21

La ONU denuncia “una limpieza étnica de manual” en Myanmar

400.000 personas huyen del infierno

PALOMA ALMOGUERA
Cox's Bazar (Bangladés)
Ramjam Begum llegó extenuada a Bangladés escapando con su familia de las matanzas, dejando su casa en llamas atrás. Es una de las 400.000 personas de la minoría musulmana que, en las últimas semanas, huyen del exterminio en Myanmar, la antigua Birmania. PÁGINAS 3 Y 4

El Metropolitano ya es la nueva casa del Atlético de Madrid

PÁGINA 29



Por qué Merkel volverá a ser canciller

NEGOCIOS

Los nuevos reyes del ladrillo